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新华社香港12月
19日电（记者王旭 苏
万明 陈鎭盈）“为港
为己投一票！”香港特
区第七届立法会选举从
19日上午8时30分正
式开始。记者走访多个
投票站看到，选举进展
顺利，现场秩序井然，
票站运作顺畅，选民投
票踊跃。

这是香港特区完善
选举制度后举行的首次
立法会选举。当天的香
港各大报章均刊出整版
广告号召选民投票。多
家公共交通公司，包括
港铁、巴士及电车，当
天提供免费乘车优惠。

19日的香港出现降
温。据记者观察，很多
市民仍一早即来投票，
部 分 投 票 站 外 排 起 长
龙。

“ 天 气 虽 然 寒
冷，但无阻市民投票热
情。”在将军澳的天主
教圣安德肋小学投票站
外，30多岁的梁先生指
着陆续进入投票站的人
们说，他相信大家看重
这次投票，是期望能选
出善于为民众办实事、
能 破 解 香 港 难 题 的 合
格治港者。“香港有许
多纠缠已久的老问题，

过去立法会总出现‘拉
布’（通过冗长辩论阻
挠议事），无法做事，
大家早就厌倦了。希望
这次能有大的改变。”

27岁的香港青年小
柯跟家人一起在爱培学
校投票站投完票后对记
者说，来投票除了是公
民应该要尽的责任外，
还因为归属感。选举制
度完善之后，大家都期
望 有 更 好 、 更 新 的 改
变，经济民生能有实质
的改善。

期望新选举制度能
够给香港带来焕然一新
的立法会，是众多香港
市民的共同期待。选民
张先生就表达出这样的
强烈愿望。他在油麻地
街坊会学校投票站投完
票出来说，希望香港不
要再像以前一样在吵架
中蹉跎岁月，应该回归
民生，改善市民生活。

将 关 注 重 点 放 在
民生问题上是众多选民
的共同期待。在港岛民
生书院投票站，50多岁
的吴先生和儿子一起来
投票。吴先生表示，香
港最重要的是解决民生
问题，例如房屋及医疗
等，教育方面的改革和
完善也是重中之重。

带着两个小女儿一
起到荃景围体育馆投票
的李女士也希望：“能
选出真正想做事的人，
来 解 决 香 港 存 在 的 问
题，带领香港更好地发
展，这样我们市民才能
受益。”

“这次投票的安排
很好、过程很顺利。”
在杏花邨的岭南中学投
票站，81岁的欧婆婆坐
着 轮 椅 到 场 投 票 。 她
大声表达她的期望：“
希望这次选举之后，特
区政府能够改善经济，
让社会安定，香港繁荣
稳定。”推着轮椅的李
小姐说，欧婆婆对选举
很热心，在近几届的立
法会选举都会一早来投
票。

“尽公民责任”“
希 望 立 法 会 焕 然 一
新”“香港好，市民就

好”……在寒风中排队
投票的香港市民朴素的
表达令人感动。

在 油 麻 地 街 坊 会
学校投票站，一些老年
市民互相搀扶着前来投
票。

“还没吃早饭就来
了，现在投完票了，再
去喝早茶。”70多岁的
马女士说，近期看了候
选人政纲，觉得候选人
的思路比较好，所以早
早来投票支持。“最大
愿望是社会平安。”马
女士很满意近来香港出
现的可喜变化。

特 区 政 府 不 仅 改
进了投票方式，还组织
了“关爱队”帮助老年
人，这一措施大受高龄
选民好评。

穿 着 时 尚 的 陈 小

姐称赞这次选举安排有
很多改进：“现在投票
电子化，好方便，不像
以前，有各种纸张要查
对，将来应该继续电子
化。”她说自己更注重
候选人是否敢于发声，
是否做事，能不能给街
坊带来实际的改善。

全国政协副主席梁
振英、香港特区行政长
官林郑月娥及特区政府
主要官员李家超、陈茂
波、郑若骅等分别投了
票。

从当日上午的投票
情况看，各个投票站秩
序井然。投票站外均划
定有禁止拉票区，以确
保投票人及获授权代表
可在不受骚扰的情况下
前往投票站。在紧贴投
票站出入口的地方，划
定有禁止逗留区，以免
投票站出入口受阻。（

“为港为己投一票”
——香港市民热情参与第七届立法会选举

（雅加达讯）印度
尼西亚限令各省，必须
在今年结束前使省内冠
病疫苗接种率达到至少
70%，否则将受制裁。

内 政 部 长 狄 托 周
五发表声明说，不达标
的省份将接到警告和制
裁，包括不会得到额外
拨款。达标的省份则可

获得财政部发给奖励拨
款 ， 以 及 增 加 经 常 基
金。

西 苏 门 答 腊 省 是
接种率不达标的省份之
一，接种第一剂疫苗的
人口不到七成。

狄 托 周 五 走 访 该
省，了解接种工作的障
碍。有的县领袖向他反
映，除了人口多、面积
大，缺乏疫苗接种人员
也减缓了接种进度。

其中一个县的领导
说，许多居民至今仍否
认冠病的存在。虽然地

方政府和军警都在努力
推动接种工作，疫苗供
应也充足，该县的接种
率仍停留在49.2%。

狄托回应时说，对
于地方上遇到的种种问
题，中央有应对策略，
其中之一是中央派遣医
疗人员到接种人员不足
的地方。

至于人们抗拒接种
疫苗的问题，狄托说，
地方领导人必须采取社
会学方法，说服人们接
种以获得保护。（完）
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